

EL PARQUE POR SIXTO ESPINOSA

Todo lo que se refiera a las plantaciones del Parque es una obra desahogada que tiene mucho de ridícula. El emplazamiento del Parque, es verdaderamente espléndido: en una perfecta orientación; con el mar a un lado y al otro edificaciones nuevas y de cierta importancia, dada la modesta manera de construir en Almería. Edificios públicos, sin duda, los mejores de la ciudad y calles afuyentes que dan fácil acceso y hacen poder gozar a la población, en todo tiempo de estos beneficios; una serie de circunstancias favorables que muy pocas veces llegan a reunirse, mucho más teniendo en cuenta que estos Parques, por regla general, están situados lejos de la población, porque el mucho terreno que necesitan no hace fácil que puedan tener asiento en las ciudades, donde a lo sumo, podría darse la existencia de algún paseo o de alguna plaza, pero no estos grandes y espaciosos lugares, que responden a necesidades higiénicas y que se consideran como los pulmones, que reciben el aire, que purificado ha de llegar a la ciudad para mejorar sus condiciones higiénicas y garantizar la vida de sus habitantes.

ya y tan practicados, que constituyen como nota de cultura general; no es lícito que se echen en olvido en una población que contempla estas cosas con el triste dejo de algo que para ella es molesto y que sa quiera o no según llega a los límites de lo depreensivo. Algo más tenemos que decir; y es, que con el dinero mal gastado, sin ir más lejos, con el dinero gastado entre otros en el arranque y trasplante de ese árbol que fué en su día araucaria excesiva, se hubiera hecho un empleo considerable en plantas forestales de corta edad, que eran las más apropiadas, y que hubieran servido para llenar mucho de estos lugares. Claro está que hay quien con buen deseo, con aficiones y cariño llevan algunas plantas al Parque; pero en tanto que éste no se forme con régimen, con orden, con sistema, no será Parque ni será nada, sino simplemente un engendro. Es como aquel que esforzó en criar una arrogante y espléndida palmera que llegó luego solo a ser una modesta mata de tomates.

LA VIA MARITIMA

El alcalde interino, señor Pérez Burillo, insistiendo en su labor comenzada para la consecución del levantamiento de la vía marítima y que, como ya dijimos, había dirigido a este propósito una carta al director de la Compañía de los Andaluces tiene con motivo de este asunto las mejores impresiones. El Director de la citada Compañía ha pedido, como consecuencia, de la citada comunicación, informes a la oficina técnica de Almería que regentea el señor Cobos, habiendo informado este señor en armonía con los deseos del alcalde interino. El señor Pérez Burillo ha dirigido hoy al director de la Compañía el siguiente telegrama: Málaga. Director Compañía Andaluces. Le ruego encarecidamente contestación carta tuve honor dirigirme sobre levantamiento vía marítima urbana, reforma urgente precisa para realizar obras pavimentación calles que cruza. El alcalde accidental, PEREZ BURILLO. Esperamos pues que dado el interés y la actividad que en este asunto se plega el alcalde accidental sea en breve un hecho el levantamiento de la vía marítima.

Sociedad Osiris Convocatoria

Se ruega a los señores socios propietarios, la más puntual asistencia, esta noche a las 9, pa a la celebración de junta general ordinaria. Se advierte que se tomarán acuerdos, con el número de socios que concurren, por ser en segunda convocatoria. La Directiva Los mejores vinos finos, licores y cervezas se venderán en el «Montañas»

Crímenes colectivos

Las crudezas del invierno y la miseria que en todas partes se deja sentir este año, con mayor intensidad que otras veces, vienen ocasionando, a juzgar por los relatos de la prensa, buen número de víctimas que sucumben en plena vía pública, de hambre y de frío. Al pobre hombre que está agrietado junto al quicio de una puerta, sucede la mujer que yace sobre las losas de la acera prorrumbando entre sus yertos brazos al frío de sus entrañas. La cronica negra registra con harta frecuencia nuevos casos semejantes a los apuntados. El dolor y el desamparo parecen implacables sobre la desventura de los necesitados. Ninguno de ellos es diferente, que vea en eso la sucesión de un hecho y vulgar que necesariamente está experimentando cuantos mendigan por las calles. Porque todo humano sentir se revela airado contra tan inauditos acontecimientos, de profunda desventura,

verdaderos crímenes colectivos que perpetra el abandono de todos, no en lugares despoblados donde el auxilio se hace imposible, sino que se repiten en las grandes urbes, en calles muy transitadas, a las puertas de los poderosos, y en ocasiones entre el bullicio de las gentes que se divierten, para los que pasan inadvertidos esas horribles huestes por hambre y frío. A propósito de estas crueldades se hacen luego algunas declamaciones charlatanescas, y el olvido cae pronto sobre todo ello como seguro e inevitable velo con que la sociedad cubre con criminal inoconciencia sus torpezas, sus abandonos y sus delitos.

La carretera de Gérgal a Alhambra Señor Ministro de Fomento

Según el telegrama recibido por el Gobernador civil de la Provincia, en contestación a otro de esta autoridad encargándole en nombre de nuestros pueblos, se activasen las obras de la carretera de Gérgal a Alhambra, comunica el señor Gasset, que se han aprobado técnicamente los proyectos tercero y cuarto de dicha carretera, y se ha dispuesto se haga revisión y estudio del primero y segundo. Manifiesta también, en el mencionado despacho el Ministro de Fomento, que está interesado en hacer cuanto pueda en bien de los pueblos almerienses. Mucho deseamos que así suceda y que por esta vez las palabras de esperanza de un Ministro, en favor de los intereses almerienses, no representen un nuevo compás de espera. Los pueblos a quienes afecta directamente esta obra, atraviesan en la actualidad por un periodo de penuria insuperable y es de estricta justicia, que se ponga pronto término por todos los medios, a su angustiosa situación proporcionándoles toda clase de trabajos para conjurar la espantosa crisis que sobre ellos pesa.

Facilita catálogos pavimentos José Vicente Castillo.—Muley 9

DE AGRICULTURA Retiene la tierra la potasa del sulfato y del cloruro potásicos?

Dada la gran solubilidad de las sales potásicas comunmente empleadas en la fertilización de nuestros campos, el principio activo de ellas, el potasio, fácilmente se perdería en el subsuelo arrastrado por las aguas de lluvia o de riego, si no poseyesen la mayor parte de las tierras cultivadas la importantísima propiedad de fijar temporalmente tan preciado elemento fertilizante. Esta propiedad, que en química agrícola se conoce bajo el nombre de «absorción», es debida en lo que a la potasa se refiere: 1.º a una doble descomposición entre el sulfato o el cloruro potásicos y el carbonato de calcio, con el cual tropiezan en el terreno, dando lugar al cambio de las bases cal y potasa y formación, por consiguiente, de carbonato de potasa por un lado y de sulfato o cloruro de calcio por el otro; 2.º a que el carbonato de potasa así nacido reacciona a su vez con los silicatos hidratados del suelo, dando origen a combinaciones difícilmente solubles en el agua, pero cuya potasa es fácilmente asimilable por las plantas. Tratándose de sales que, como el sulfato y el cloruro potásicos, están constituidas por componentes energicamente combinados, podría objetarse erróneamente (basándose sólo en las leyes de la química teórica) que un ácido tan sumamente débil como el ácido carbónico no es capaz de sustituir a otros tan energicos como el clorhidrico y el sulfúrico de las repetidas sales potásicas. A esto opondremos que la química práctica del suelo lo ha determinado de otra manera, como nos lo demuestra el resultado de numerosas investigaciones prácticas (no sólo de laboratorio) condensadas en lo que la química agrícola conoce bajo el nombre de ley de las masas», según la cual una sustancia débil, pero existente en gran cantidad (como el ácido carbónico unido a la cal en la caliza), posee mayor energía de acción que otra más fuerte, pero hallándose en dosis proporcionalmente mínimas (como sucede con el ácido clorhidrico y sulfúrico de los citados ácidos potásicos). Para convencerse de ello basta leer los hermosos trabajos que sobre este particular aparecen en las obras

de los eminentes químicos G. André, de París, y Ad. Mayer, de Heidelberg.

Dr. TIERRA Químico que está por encima de los experimentos teóricos de laboratorio.

De sociedad

Se encuentra mejorado de la enfermedad que padece, el habilitado de la escribanía del señor Rodríguez, don Antonio Alonso.

El concejal de este Ayuntamiento don Miguel Naveros Burgos, se halla ligeramente indispuerto.

Se ha agravado en la enfermedad que hace tiempo sufre, el oficial que fué de este Juzgado municipal, Ramón Martín Puertas, hijo político del Capitán retirado de infantería don Juan Saez Castilla.

Procedente de Dalías ha regresado a esta capital nuestro buen amigo, don José Fornieles.

De Granada ha llegado, a esta, el Director de Seguros, don Antonio R. Rodríguez.

Ayer llegó a nuestra capital procedente de Terque, nuestro estimado amigo, don Juan Ruiz.

De Alhambra ha venido el propietario, don Eloy Melquíades.

En el automóvil de poniente marchó ayer a Vera don José Cano.

Ha venido de Berja a esta capital, don Lorenzo Villalobos.

De Tabernas ha llegado a esta el abogado don Fernando Fornovi.

Ha venido de Granada el ingeniero don José María Rubio.

Reconocimiento

La distinguida familia del señor Tesorero de Hacienda, fallecido en la madrugada del día 20 en esta capital y cuyo sepelio se verificó en la tarde del mismo día, nos ruega hagamos público su más acendrado reconocimiento; a las personas que asistieron a la conducción de su cadáver.

Con sumo gusto trasladamos el ruego.

SESIÓN DEL AYUNTAMIENTO

A las tres y media de la tarde empezó ayer la sesión del Ayuntamiento, bajo la presidencia del Alcalde accidental, señor Pérez Burillo y asistiendo los concejales señores Muñoz Calderón, Vives, Pérez García (D. R), Terriza, Romay, Villegas, Moreno Nieo, Granados, Gomez de Talavera, Estevan (D. Julio), Muñoz Ocaña y Sanchez Picón.

Leída el acta de la anterior que fué aprobada se entró en la Orden del día SOBRE LA MESA Cuentas municipales que rinde la Alcaldía, relativos al año 1915.

El señor Muñoz Calderón expuso que las cuentas municipales que habían quedado para estudio de los concejales desde la sesión anterior, debían pasar a informe de un síndico antes de ser aprobadas, pues así lo dispone la Ley, y se acordó conforme con la propuesta. Informe de la Comisión de Ornato en instancia de don Tomás Pérez sobre reformas en la fachada de la casa número 6 de la Puerta de Purchena. Aprobado. Varios informes de la Comisión de carruajes.

Se acordó aprobar la propuesta de parada de coches, con arreglo a lo informado por la Comisión de carruajes. Escrito de don Juan Rodríguez y don Aurelio Diaz solicitando las plazas de Practicantes supernumerarios de la Beneficencia municipal. El señor Muñoz Calderón defendió la pretensión de los solicitantes, puesto que en renida oposición, fueron aprobados sus ejercicios y ya en otros casos se habían concedido plazas en propiedad a otros solicitantes, como el señor Vergara; que se encontraba en el mismo caso; y con mayor motivo debe accederse a la pretensión actual en que sólo se piden plazas de supernumerarios.

El señor Pérez García, también se mostró conforme, añadiendo que los solicitantes debían quedar después de admitidos en la misma situación respecto a la ocupación de plazas que los demás opositores que se aprueben en los ejercicios anunciados. El señor Esteban se adhirió también, pero expresando que el acuerdo no podía ser firme, por no acompañarse documentos justificativos de las manifestaciones alegadas en la solicitud. Rectificó el señor Pérez García y se acordó acceder al deseo de los solicitantes, previa justificación ante la Alcaldía de los antecedentes por ellos aducidos.

Oficio del señor Arquitecto sobre la necesidad de ejecutar obras de ampliación en el Hospital de urgencia. Se acordó que pase a la Comisión de Ornato. Padrón de solares del año actual. Enterado y que se exponga al público. Cuenta de los ingresos realizados en la primera quincena del mes actual por el impuesto del pescado. Se dió cuenta de la cifra que arroja el ingreso, como así mismo de la nómina del personal y gastos invertidos en la recaudación, acordándose el ingreso del sobrante en Depositaria.

Otros asuntos Se dió lectura de una instancia

de los vecinos de la calle de Jaul, pidiendo la instalación de 5 lámparas del alumbrado eléctrico en dicha vía, que se arregle el paso de un puente y se restablezca la ajea de desagüe de la fábrica del Gas.

El señor Pérez García propuso que desde luego se accediera al aumento de las luces pedidas y para los demás extremos, que informase la Comisión de Ornato, a menos que la alcaldía tuviera conocimiento de particular y lo estimase procedente. El señor alcalde dijo, que desde luego estimaba justificado cuanto se pedía en la solicitud y se acordó aprobarla en todas sus partes.

Añadió el señor Pérez Burillo que durante su anterior interinidad, ordenó a la brigada de policía que también arreglase el camino del Zapillo, y la Corporación quedó enterada y conforme. Dada cuenta de otra instancia de los vecinos de la calle de Santa Elena alegando que por haberse edificado una nueva serie de casas en dicha vía, era preciso colocar una nueva luz en el trayecto de la misma, se acordó a propuesta del señor Pérez García, acceder a lo solicitado.

El viaje de Luque

El señor alcalde hace presente que aunque de modo oficioso, tiene noticias de que el señor ministro de la Guerra se propone visitar esta ciudad en uno de los días próximos, estimaba que, tratándose de persona que siempre se había mostrado en favorable actitud para la misma, debía el Ayuntamiento tomar en cuenta dicha visita y acordar lo que creyera pertinente sobre el particular, tanto para agasajar a tan ilustre huésped, como para procurar que su estancia entre nosotros sea provechosa para Almería.

El señor Pérez García (D. Rogelio), usó de la palabra, reconociendo que, según las manifestaciones particulares de las autoridades de la localidad y las informaciones de la prensa de Madrid y las de Almería, parece seguro que dicho viaje ha de tener efecto. Encomia la importancia que el mismo puede tener para esta ciudad no sólo por las favorables disposiciones del ministro hacia la misma, sino porque parece plan del Gobierno efectuar en breve plazo la repatriación de grandes contingentes de fuerzas del ejército de Africa y dadas las especiales condiciones de esta plaza para albergar parte de esos contingentes, cosa que el señor Ministro puede apreciar de viso una vez más, sería fácil el recabar en la ocasión presente que se aumentase la dotación militar que guarnece a Almería.

Añadió que de todos modos y teniendo en cuenta la hospitalidad y cortesía con que el Ayuntamiento, en nombre del vecindario, acogió siempre a los personajes oficiales que nos han honrado con su presencia, el Ayuntamiento debía dispensar un digno recibimiento al general Luque, acordando ir a recibirle en Corporación e invitar al vecindario a que se asociase al recibimiento y autorizar a la alcaldía para que organice los obsequios propios del caso, realizando dentro de lo que el apremio del tiempo consienta, las obras que estime necesarias para hacerle más grata su estancia, y por último, procurar ponerse de acuerdo con las



más entidades y corporaciones de la población, a fin de concretar como aspiración popular, las concesiones que deben solicitarse del señor Ministro y así se acordó.

El señor Villegas Murcia expuso que estimaba del caso para conseguir un efecto práctico con motivo del anunciado viaje del ministro de la Guerra, que se arreglase el piso de las calles de la Estación y del Cuartel, que seguramente han de ser de las comprendidas en el tránsito de las comitivas, y están en lastimoso estado, sobre toda la última que es imposible dejarla como está, hallándose instalado en ella el Cuartel, objetivo principal de esa visita.

El señor alcalde se manifestó conforme con las anteriores manifestaciones, pero haciendo ver, que la escasez del tiempo no le permitiría verificar una reforma de gran alcance, como la que se necesita y fuera su deseo realizar.

El señor Muñoz Calderón también se manifestó conforme con lo acordado, añadiendo que debía facultarse al alcalde para hacer las obras que estimase necesarias y organizar los festejos, lo cual será visto con gusto por el Ayuntamiento.

**Un recordatorio**

El señor Villegas pidió que se cumpliera el acuerdo de publicar por bandos, de viva voz y en los sitios de costumbre, que se hallan de manifiesto al público en el Ayuntamiento, los padrones de cédulas, inquilinato y otros impuestos municipales, advirtiéndole el plazo señalado para las reclamaciones.

El señor Pérez Burillo, ofreció atenderlo, sin pérdida de tiempo, y se levantó la sesión.

El «Montañés» es el primer establecimiento de su clase que se abre al público.

**Hurtos y robos**

**¿Donde están los ladrones?**

La Guardia civil de los Molinos, barriada de esta capital, ha comunicado al Gobernador, que a las 9 de la mañana del día 21 del actual, se presentó en el cuartel, María Beccerra Cañadas, a denunciar que en la noche del día 20, le habían quitado de un arca, cuarenta y siete pesetas con treinta céntimos que tras grandes privaciones guardaba.

Manifiesto que el robo tuvo que efectuarse, aprovechando la oportunidad de no estar ella en su casa.

El extraño del caso, es que la violencia ni en la puerta de la citada casa ni en la misma.

Se hizo investigación para descubrir al autor o autor tanto ha instruido el correspondiente, que ha dado al señor Juez de Instrucción el partido.

Marquez, habitante de la Horticueta del Nijar, se presentó el día 21 del actual en el cuartel de la Guardia civil de aquel puesto, mandado que en la noche de 17 a 18, le habían hurtado una caballero ignorando quien haya poseído el autor del robo.

Benemérita trabaja por la captura del autor y ocupación del semovente, sin que hasta ahora hayan sido las diligencias practicadas, resultado alguno.

Se ha instruido el atestado correspondiente.

Una casa que vende en mejores condiciones los pavimentos hidráulicos, la de José Vicente Castillo. Muley 9.

**Llegada de tropas**

En el vapor «J. J. Sister» llegaron ayer a nuestro puerto 654 licenciados del ejército de África pertenecientes a la quinta de 1919, al mando de un capitán.

147 de los referidos licenciados son almerienses que regresarán a sus pueblos respectivos en nuestra provincia aprovechando los correos ordinarios.

Los demás soldados salieron en un tren militar a las 11'50 para Alicante y Castellón.

**Robo de pesetas**

En el pueblo de Albóx se ha llevado a cabo un robo de 800 pesetas en el domicilio de doña Josefa Giménez Quiles, cuyos autores, a juzgar por las diligencias practicadas, son, un joven de 16 años llamado José López Giménez, sirviente de la casa y una sabrina de la dueña llamada María García Marin, de 15 años.

Para llevar a cabo el robo, los citados jóvenes practicaron un agujero en el techo de la vivienda, al objeto de hacer creer que personas extrañas habían penetrado por el mismo.

Han sido puestos a disposición del señor Juez Municipal.

**El Club Náutico**

A las tres y media de la tarde de ayer celebró la Junta esta sociedad bajo la presidencia de don Arturo Lengua Parra, con asistencia de los primitivos vocales.

Se leyó el acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Seguidamente se pasó a dar lectura de una felicitación hecha a este Real Club Náutico, por el excelentísimo señor don Rafael Gasset, ministro de Fomento.

El Presidente señor Lengua, hizo presente, que con la cooperación de todos los señores que integran dicha sociedad ha tenido que sostener un verdadero calvario, hasta ver realizadas las esperanzas de todos los organizadores de esta sociedad.

Confía en que han de llegarse a realizar trabajos de resultado práctico en las profundidades del Mediterráneo, y dice que irá a Garrucha una Comisión compuesta de los señores de la Sociedad que quieran formar parte en ella, al objeto de explorar las profundidades de aquellas costas, pues considera que esto es de gran interés y viene a llenar una de las misiones de la Institución.

Considera que para último de Abril ó primero de Mayo próximo, estará terminado el edificio del Club si no se presenta dificultad para la adquisición de materiales.

Después de otros asuntos de índole insignificante, se pasó a discutir el Reglamento por el cual se ha de regir.

Este quedó aprobado con ligeras modificaciones, dándose preferencia para el ingreso en el mismo a los parientes de los socios, antes que a elementos extraños.

Seguidamente se procedió a la formación de las Juntas directivas que han de regir tanto en el Real Club Náutico, como en las dos secciones a él congregadas.

Estas quedaron constituidas del modo siguiente:

**Junta Directiva**

Presidente, don Arturo Lengua Parra; Vice-presidente, don Esteban Giménez García; Idem id. don José Sánchez Entrena; Tesorero, don Joaquín Martínez; Contador, don Diego Ruso; Secretario, don Alfredo Saralegui; Vice-secretario, don Faustino La Gasca Rull; Vocal, don Antonio Alvarez Redondo; idem, don José Rocafull de Montes; idem, don Emilio Nieto García; idem, don Leopoldo Romero Valverde; idem, don José Godoy Ramírez; idem, don José Clares Cruz.

**Sección Club Náutico**

Presidente, don Arturo Lengua Parra; Vice-presidente, don José Sánchez Entrena; Secretario, don Miguel Hernández Cerrá; Vocal, don Alfredo Saralegui; idem, don Leopoldo Romero; idem, don Adolfo Viciana; idem, don Eugenio de Bustos.

Vocal, don José Sicilia Rico; idem don José Bellver Soria; director del material, don Fulgencio Espá; vice, don Calixto Bernabeu.

**Sección oceanográfica**

Presidente, don Antonio Alvarez Redondo; vice, don José Rocafull de Montes; secretario, don Francisco Jover y Tovar; vocal, don José Molero Levenfeld; id, don Eduardo Torrala; id, don Joaquín Navarro Saavedra; id, don Arturo Lengua Parra; id, don José Godoy Ramírez; idem, don Gabriel Callejón; doctor del laboratorio, don Fausto La Gasca; vice id, don Eduarpo Pérez Cano.

Acto seguido, se levantó la sesión.

**H. Oriente (Antes Roma) Sto. Cristo, 2.**

Situado en el centro de la población.—El más recomendado por su esmerado trato. Sus magníficas y espaciosas habitaciones están dotadas de luz y timbres eléctricos. Gran confort e higiene. Servicios de carruajes a la llegada de trenes y vapores. Cocina a la francesa y española.—Precios desde 4 pesetas en adelante. Precios especiales para estables.

los mismos aires saturados que circulan por este espejo del mar, como le llamaron los árabes.

Alicia, es una muchacha gentil como las enamoradas palmeras africanas, de mirar bondadoso y de virgen. Su azabachada cabellera brilla cuando la hieren los rayos del padre Febo y que flota cuando esta suelta sobre sus hombros y espalda como un palio blando. Habéis visto sus manos? Son dos copos de rizada nieve que descendieron silentes de la altura y que se congelaron por mandato supremo del que rige los destinos del mundo. Manos suaves como el alabastro de sus mejillas.

Alicia, flor que abre su caliz y recibe el beso del aura con la ilusión y el contenido de su temprana edad; no debe marchitarse, debe vivir eterna para que no languidezca el vergel que la contempla y no mueran enfermos los florones que la miran con arrobos.

Suave avecilla de pintados colores que cruza por el árido sendero de la vida; no te ciegues ante el espejuelo que gira y resplandece. Dame tus sedañas plumas para fabricar el fino ceudal que servirá para enjugar las emanaciones de mi surcada frente, y tú pondrás rendido a tus pies cuando entonces tu planifera cantinela, el ramillete de mis versos con sus eternos decires.

Moderna sirena eloidada, salida de las oceánicas entrañas, cuéntame una de esas leyendas con tu afrancesado acento y derrama claridades irradiadoras donde solo existen penumbras tenebrosas.

Céfiro de impregnados aromos, ni eres tu el que has de crear mi frente y mis labios escangües, llévale a ella en tu invisible seno los amargos suspiros del pecho que goza con gozo de llanto.

CÉSAR FRANCISCO FERRER

**Del Ayuntamiento**

**Limpieza y arreglo**

El director del Sindicato de Riegos de esta provincia, ha comunicado al alcalde un oficio, solicitando se limpie y arregle las cobijas de la calle de la Estación pues éstas se hallan en un estado deplorable.

**En solicitud de una nota**

El inspector de primera enseñanza, ha solicitado de esta alcaldía se le facilite una nota expresa, de las escuelas particulares que tienen subvención por este Ayuntamiento.

**Nombramiento**

El jefe de la Sección administrativa de primera enseñanza ha participado a este alcalde haber sido nombrado maestro en propiedad de las Escuelas Nacionales de esta localidad, don Juan Jaramillo Pinteño.

**Declaración de vecindad**

El alcalde de Lucena, ha oficiado a esta alcaldía haber sido declarado vecino de aquella ciudad, don Antonio Oña Melgares.

**Alicia Lasala**

¿La habéis visto? ¿Habéis refrescado vuestra mirada en el bendito mirar de sus ojos? ¿Habéis contemplado el nido de azucenas que existe en su cincelada frente? ¿Habéis sentido la algarabía fresca de su campanillera risa? ¿Habéis escuchado de su boca coralina las frases rítmicas que embelesan y encantan? ¿Habéis sentido en el silencio argenteo de la noche el pisar de sus femeninos pies, que semejan la marcha del precipitado péndulo? ¿No la habéis visto cruzar como una gacela dejando tras sí un reguero de perfume bienhechor? No la habéis visto, no; pues bien claro lo demuestra el que nada de ella habéis dicho siendo poseedora de un tesoro de gracias y viviendo y respirando

**Por los Juzgados**

**Citaciones**

Este juzgado de Instrucción, ha citado para el 24 del corriente a Agustín García Felices, Francisco Santisteban Martínez, María Viciado Cortés, Rosa Amate Rodríguez, María Cortés Felices, María Vidal Cañadas, Ana Belmonte González, Mercedes Oliver Belmonte y Lorenzo Cabrera Requena.

**Informes de conducta**

El Juez de Instrucción de este partido, pide a la alcaldía, informes de conducta de Miguel Martínez Piqueras y Francisco Palenzuela Diaz.

**Recordatorio**

Por el mismo Juzgado se ha remitido un recordatorio al Alcalde sobre la certificación del expediente de defraudación a que dió lugar la ocupación de 3 cerdos, a Eduardo Marquez.

Pronto abrirá el «Montañés»

**DE MINAS**

Don Manuel Carretero Magán, vecino de Benahadux en nombre de la sociedad «Nuevas Industrias Españolas» ha solicitado de este gobierno civil la propiedad de 22 pertenencias de mineral de hierro de la 3.ª Sección del registro minero titulado «El Purita» sito en el paraje denominado Rambla de las Balsas.

El mismo señor, renuncia a los registros mineros «Blas» número

**Oposiciones a Aduanas**

La Gaceta publica la siguiente convocatoria:

«Debiendo proveerse por oposición 38 plazas de la escala inferior del Cuerpo de Aduanas, según dispone la Real orden de esta fecha, se hace saber a los aspirantes, que desde el 22 del actual al 23 de Febrero próximo se admitirán en la secretaría del Tribunal, todos los días laborables y en las horas que oportunamente se señalarán por medio de la tabla de anuncios, las solicitudes de los interesados, en papel del sello correspondiente y acompañadas de los documentos siguientes:

- 1.º Certificación facultativa de que no tiene defecto físico que le inhabilite para el servicio.
- 2.º Certificación de nacimiento que acredite que el aspirante es español y mayor de diez y ocho años el día de la presentación de la solicitud.
- 3.º Certificación de buena vida y costumbres, expedida por la autoridad local del punto de residencia del solicitante.
- 4.º Certificación de haber sido aprobado en el examen previo o exhibir título profesional o académico, con la correspondiente copia, la cual, una vez certificada, se unirá al expediente y se devolverá el original al interesado. Se considerarán como tales títulos los de ingeniero, en sus especialidades; profesor o contador mercantil, doctor o licenciado en cualquier Facultad, bachiller en artes, perito industrial de todas las secciones y maestro superior de Primera enseñanza.

Todos los documentos que se indican en los casos primero, segundo y tercero, deberán presentarse debidamente legalizados, cuando se hayan expedido fuera del territorio de la Audiencia de Madrid.

En el acto de la presentación de la solicitud documentada, los interesados se proveerán de la correspondiente papeleta abonando 40 pesetas en concepto de derechos de examen. No se dará curso ni se incluirán en la lista las solicitudes que se reciban por correo.

El día 26 de dicho mes de Febrero se verificará un sorteo público de

**El Rey a Granada**

Se halla preparado todo lo referente a vigilancia de vías férreas y demás detalles relacionados con el viaje regio, a Granada.

Las noticias particulares insisten en que don Alfonso llegará a Lázcaro el próximo día 25; y que el 28 llegará a Granada.

Y circula el rumor de que el Rey visitará algunos pueblos de la Alpujarra.

**El Ministro de la Guerra y Almería**

Es seguro que en la presente semana vendrá a Almería el general Luque. La promesa que el ministro de la guerra hiciera hace ya tiempo va a cumplirse por voluntad, expresa de este consejero responsable, que desde su alto cargo tuvo y puso atención preferente en nuestros intereses locales concediendo las obras del pabellón del cuartel y dotando a nuestra plaza de la deseada guarnición.

Almería desea vivamente la venida del general Luque, a quien ansia rendir justo homenaje de gratitud por el decidido apoyo que ha prestado a sus legítimas aspiraciones y por haber sabido demostrar con hechos y no con promesa, en que tan prodigios fueron otros, que a los pueblos preteridos tantas veces como el nuestro es a los que preferentemente debe acordarse.

Almería la ciudad noble, la ciudad hidalgá, que sabe estimar los beneficios que le otorgara, el actual ministro de la guerra, sabrá también con dar en presencia del ilustre soldado y a quien se prepara a recibir, pruebas plenas e inequívocas de su verdadero y grande agradecimiento.

El que quiera invertir bien el dinero que compre los pavimentos de los que fabrica José Vicente Castillo. Muley 9.

**TODO IGUAL**

En la plaza del mercado no se registró ayer cambio alguno comparado con los días anteriores.

Hubo pescado, pero de mala calidad, en su mayoría.

Huevos también estuvieron abundantes, mucho de ellos, en mal estado, según hemos oído quejarse a varios dueños de fondas.

Mulzas se impusieron varias a pescadores por «sisar» en el peso.

De lo que protestamos muy en serio, atendiendo varios ruegos es de que los «pollos» de cierta clase e índole de los que a la plaza concurren se dediquen a abusar de la bondad de las doncellas, realizando actos que censurables y que por todos los medios deben evitar los agentes gubernativos y municipales.

No hay derecho a que unos cuantos «zánganos» atro; e len a las criadas, haciéndoles imposible el tránsito por algunos lugares del mercado, si no quieren enrojecerse de vergüenza.

Y estos señores inspectores de policía y municipal, ocurre diariamente.

Unos señores que venden en mejores condiciones los pavimentos hidráulicos, la de José Vicente Castillo. Muley 9.

**LA ISLA DE CUBA**

**Gran pañería y sastrería.—Calle Real, número 2.**

**Recibidas todas las novedades para la presente temporada**

menso surtido en géneros de gran calidad, colores sólidos y de última moda para trajes de caballeros y niños a precios baratos.

Gran surtido en géneros para gabanes, corte de pantalón medio ancho. Trajes hechos, para niños, infinidad de formas y colores donde elegir de última moda Gabanes para niños en paten, pluma y meltons a precios económicos, mantas para viajes, impelmeables, camisas, corbatas, cuellos, y géneros de punto. En trajes confeccionados, gabanes y pellizas hay un gran surtido y de formas elegantísimas.

**Sección de confecciones**

Trajes confeccionados para caballero, clase cheviol ó paten tipo reclamo a 18 pesetas. Trajes clase meltons, cheviot, vicuña negro, azules y colores. Trajes de americana redonda ó cruzada, corte elegante en lana pura colores de novedad y en vicuña, gerga azules y colores sólidos a 20, 22, 25 y 30 pesetas. Trajes de americana redonda ó cruzada, corte elegante en lana pura colores de novedad y en vicuña, gerga azules y colores sólidos a 32, 35, 40 y 45 pesetas. Gabanes para caballero de paten ó cheviot a 13, 15 y 18 pesetas. Gabanes para caballero clase pluma ó cheviot forrados a la inglesa a 20, 25, 30 y 35 pesetas. Gabanes de novedad, forma recta ó cruzados, tejidos lana acabado gamuza a 40, 45 50 y hasta 65 pesetas. Gabanes de meltons cheviot y pluma con cinturón desde 40 pts. hasta 65 pesetas. **Para la sección de sastrería a la medida tenemos persona! apto y competente para la confección de toda clase de prendas de vestir.**

No comprar nada sin visitar antes la pañería LA ISLA DE CUBA que es la que más barato vende.



# POR TELEGRAFO

## El viaje del ministro de la Guerra a Almería

SUSCRITO POR EL SE. SILVELA, ANO- CHE RECIBIMOS EL SIGUIENTE TELEGRAMA:

El ministro de la Guerra saldrá para esa el jueves.

El objeto del viaje del señor Luque, es interesarse por la terminación de cuarteles en esa ciudad y ver la forma de elevar la guarnición a un regimiento.

Se propone también el ministro dotar a Almería de depósitos del ramo de guerra y de otras mejoras inspiradas, desde hace tiempo, por Almería.

Ruégoles contribuyan a que el recibimiento que Almería haga al ministro sea entusiasta, porque ello ha de redundar en beneficio de esa hermosa capital.

## DE POLITICA

### Regreso de ministros

Hoy han regresado a Madrid los señores conde de Romanones, y Alvarado.

El primero de Sevilla y el segundo de Valencia.

También ha regresado de este último punto, el presidente del Senado, señor García Prieto.

### Visitas al presidente

Por la casa del conde de Romanones han desfilado hoy todos los ministros y algunos altos personajes de la situación política.

Con todos conversó el Presidente y para todos tuvo frases cariñosas.

### Burell y Romanones

Poco después de su llegada a Madrid, el presidente recibió la visita al ministro de Instrucción pública, conde de Romanones, y le confirió extensamente y por separado de los demás ministros.

Esta conferencia es muy comentadísima. Romanones le ha negado importancia.

### Consejo aplazado

El Consejo de ministro que había de celebrarse mañana ha quedado aplazado.

La razón es porque es preciso ultimar algunos detalles del plan parlamentario.

### Las campañas personales

El tema obligado en las visitas que ha recibido el presidente del Consejo, a su llegada a Madrid, ha sido el de las campañas personales en la Prensa.

Refiriéndose a éstas decía el conde de Romanones que al enterarse de la actitud del Fiscal, se apresuró a telegrafiarle en la forma conocida.

### Los soldados portugueses no pasan por Madrid

En el Ministerio de la Guerra han desmentido hoy el rumor propagado por algunos periódicos de que los soldados portugueses, vestidos de paisano pasarán, desde la estación de las Delicias de esta corte a la estación del Norte para tomar el tren de Francia.

El conflicto de la cuenca minera de León

El señor Merino ha conferenciado hoy con el señor Ruiz Giménez, en el Ministerio de la Gobernación. La conferencia, que fué larga versó sobre el conflicto que actualmente existe en la cuenca minera de León, a causa de la falta de transportes.

Aseguró el señor Merino al ministro que de no resolverse aquel momento, vendrán a Madrid todos los patronos y los obreros en un tren especial, para protestar de la negligencia del gobierno.

Reunión de todos los alcaldes de España

En el salón de sesiones del Ayuntamiento de Madrid se han reunido hoy todos los alcaldes de todas las provincias españolas que mañana entregarán al Rey un álbum en homenaje por su conducta y gestiones humanitarias ante los soberanos de los países en guerra.

El alcalde de Madrid dió la bienvenida a sus colegas de provincias. Le contestó un representante de los municipios de Vizcaya.

Se acordó que el alcalde de Madrid lleve ante el Monarca la voz de todos.

El alcalde de la Coruña propuso que se reunieran el miércoles todos los alcaldes para tratar sobre las haciendas locales.

El alcalde de Vitoria propuso una reunión para mañana con objeto de ocuparse del problema de las subsistencias.

Manifestaciones de Romanones a un redactor de «Heraldo de Madrid»

Un redactor de «Heraldo de Madrid» ha interrogado al conde de Romanones sobre los rumores que han circulado en los centros políticos sobre dificultades en el seno del Gobierno.

El presidente ha contestado, ratificando que las Cortes se abrirán el próximo día 29.

Agregó el Presidente que antes de ese día no habrá crisis ni después, salvo que la motivara las incidencias parlamentarias.

Añadió, que el gobierno cuenta con la confianza de la Corona y de la mayoría del Parlamento, la cual no puede subordinarse a las campañas personales de la prensa con fines conocidos, ni a la opinión ficticiamente formulada.

«Por la actitud que el gobierno sigue respecto a la neutralidad de España—dijo Romanones—persisten los éxitos diplomáticos del gabinete que presido.»

Terminó afirmando, que el caer el gobierno ahora significaría dar la razón a los germanófilos que se hallan exaltados y se empeñan en decir que el gobierno es parcial.

Madrid y provincias

Infantes en Madrid

Hoy han llegado a Madrid procedentes de Algeciras, los infantes don Carlos y doña Luisa.

La Escuela Normal de Almería

Se ha dispuesto por el Ministerio de Instrucción pública que doña Concepción Alamo cese en el cargo de auxiliar de Ciencias en la Escuela Normal de Almería, nombrándose en propiedad.

La Lotería

En el sorteo verificado hoy, han resultado premiados los números siguientes:

Primer premio, número 8.718 en Murcia.

Segundo premio, número 4.951 en Bilbao y Linares.

Tercer premio, número 15.626 en Sevilla y Valencia.

La quinta de 1916

Se ha firmado una real orden del Ministerio de la Guerra disponiendo para el día 10 de Febrero próximo, la concentración en toda España de los reclutas del año 1916.

Antes de batirse son detenidos por la policía

La policía ha detenido hoy al jefe de caballería M. M. y al capitán de la reserva F. F. en el momento que iban a batirse en un frontón.

La causa de esta cuestión personal parece que es a consecuencia de una acalorada discusión que sostuvieron días pasados ambos militares.

Enterado el capitán general de este hecho, ha dispuesto que el jefe y el oficial queden arrestados unos días en sus respectivos domicilios.

Senador fallecido

En Málaga ha fallecido hoy el senador vitalicio don Joaquín Chinchilla.

El finado era tío del ministro de Fomento, señor Casset.

Bergantín inglés embarrancado

A pocas millas de Cádiz ha embarrancado el bergantín inglés «Gratie».

Procedía de Nápoles y traía para Tarragona un buen cargamento de sal.

Al conocerse en Cádiz la noticia, salieron en un vaporcito, los individuos Rafael Rocafull y José Bueno consiguiendo salvar a lo seis tripulantes, sus ropas y otros efectos.

El bergantín se considera perdido.

El regreso del Rey

S. M. el Rey de España regresará de Sevilla mañana a primera hora.

Mediado el día recibirá a los 9.200 alcaldes que le han de entregar el álbum de homenaje.

Por la noche se celebrará en Palacio un espléndido banquete para celebrar el Santo del Rey.

En el teatro Real

Esta noche se cantó en el Real la ópera «Manón».

## LA GUERRA

Austria llama a filas a los reclutas del año 1919

Dicen de Zurich que el emperador de Austria ha publicado un decreto llamando a filas a los reclutas de la quinta de 1919.

Embajadora condecorada

En Petrogrado, la emperatriz ha concedido las insignias de la Cruz Roja de primera clase, a la esposa del embajador inglés en aquella ciudad.

El cumpleaños del Kaiser

Dicen de Berna que el próximo sábado cumple años el emperador de Alemania.

Con este motivo se reunirán en su cuartel general los soberanos y otros altos personajes de Alemania, Austria y Hungría, Bulgaria y Turquía.

Los Estados Unidos dirigen a Alemania una nota energética

Dicen de Washington que enterado el gobierno de aquella república, de que los marineros americanos que han sido capturados a bordo de los barcos ingleses, los considera Alemania como prisioneros de guerra, se propone enviar a aquel imperio una energética nota.

Parte oficial alemán

Comunicado que se ha publicado en Berlín, del resultado de las operaciones del último día.

En el frente occidental.—En Leus hubo un combate con granadas de mano, con lo cual quedó rechazado un ataque inglés.

En Beroubeaux, las secciones de exploradores realizaron un raid consiguiendo leves avances.

Nuestros soldados apasionaron a varios franceses y una ametralladora.

En el frente oriental al Oeste de Eridrichstadt rechazamos a los destacamentos rusos que atacaron de noche nuestras posiciones.

En los Cárpatos los combates recíprocos de las vanguardias han sido favorables a nosotros.

Al norte de Cituz gran actividad de ambas artillerías.

Parte oficial italiano

El parte oficial italiano dado en Roma, contiene las siguientes noticias:

Actividad muy limitada en el conjunto del frente.

Bombardamos las líneas enemigas y sus comunicaciones.

En el Cerso hemos dispersado los reconocimientos del enemigo.

En la zona del río Tavitanzas cañoneamos la retaguardia de las líneas del adversario.

En el Cerso actividad de nuestra artillería.

Parte oficial inglés

El parte oficial inglés último contiene lo siguiente:

Efectuamos, con éxito, un raid sobre las trincheras enemigas de Laos.

Hemos bombardeado los refugios subterráneos que se hallaban llenos de soldados alemanes.

Este bombardeo les ha producido gran número de bajas, haciéndoles además muchos prisioneros.

Penetramos en las líneas enemigas de Neuve Chapelle.

Parte oficial francés

El parte oficial dado hoy en París no contiene novedad alguno del campo de operaciones.

## ULTIMA HORA

Al entrar en máquina este periódico (5 madrugada) recibimos de nuestro activo corresponsal en Madrid el siguiente telegrama:

Huelga general

Según despacho que acaba de recibirse de Zaragoza se ha declarado en aquella ciudad la huelga general.

Ha habido numerosos desórdenes y manifestaciones. Se dieron varias cargas por la guardia civil y policía de las que resultaron bastantes heridos.

## Boletín religioso

Stos de hoy Martes: Santos Idefonso, arzobispo de Toledo San Raimundo de Peñafort, confesor, Emecianiana, vg. Clemente, obispo; Juan Limosnero, obispo. Severiano, mártir.

Santos de mañana miércoles, Nuestra Señora de la Paz, patrono de Medina Sidonia y Beas de Segura Santo Timoteo ob y mr; Feliciano, obispo; Tirso, mr; y Esuperancio, confesor.

Jubiléo Circular

Hoy en la iglesia parroquial de Santiago a intención de doña María Acosta, viuda de Barbarin, mañana en la misma iglesia.

Se manifiesta a las 8 y el ejercicio de la tarde comienza a las cinco en punto.

En San Antón.—En la Capilla de San Antón, continúa la novena a las cinco y media de la tarde en honor del Santo.

Iglesia parroquial de Santiago: Hoy segundo día del Septenario que la archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro dedica a esta Virgen en la iglesia de Santiago.

Orden de los cuifos

A las 9 de la mañana todos los días Misas en el altar de la Virgen.

A las 9 Exposición de S. D. M. y misa Mayor que permanecerá espuesto todo el día.

Por la tarde a las seis, Rosario, Septenario, Sermón que predicará todas las tardes el R. P. Redentorista Miguel García Alonso y Salve.

## Varias noticias

Designaciones

Las Juntas Municipales del Censo Electoral, de los pueblos de Alcolea y Viator, han anunciado a este gobierno, para que se inserte en el Boletín, la designación de Presidentes y Suplentes de las mesas electorales de aquellas localidades.

## Es preciso

Guillermo HERRERA vende las famosas máquinas «Smith Premier» últimos modelos a 475 pesetas, «Remington», últimos modelos a 500, y «Underwood» últimos modelos viables a 575 pesetas, provistas de todos los adelantos y perfecciones, y garantizadas debidamente.

Se vende un reloj de pared valorado en 100 pesetas. Para informes Granada 145.

Se vende una muestra grande, propia para establecimiento. Precio de ocasión.—Informarán en este periódico.

## Repartimiento

El alcalde de Ger ucha, ha remitido para su inserción, el repartimiento de la Contribución por Urbana del año 1917

Si una señorita

en la juventud está pálido, ojeras, inapetente, tose, se causa al menor esfuerzo, tiene náuseas, vómitos, desórdenes de la menstruación, etc. Use el «JARABE DE HIPOFOSFITOS. Salud, y al poco tiempo recobrará el color de sus mejillas, la actividad, la salud y la alegría. Dos frascos solo de Hipofosfitos Salud, ponen a la enferma en la plenitud de la vida. Único aprobado, por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

Para su alistamiento

Se ha dispuesto insertar en el Boletín Oficial, por orden gubernativa, un anuncio de citación de los mozos nacidos en cada uno de los términos municipales que más abajo se mencionan y que se ignoran sus paraderos: Canjáyar, Vicar, Alhama, Velefique, Carboneras, Berja, Gérgal, Baeza, Purchena, Cuevas, Zurgena, Olula del Río, Olula de Castro, Chirivel y Benimar.

A todos ellos se reclaman para que asistan al acto de la rectificación del alistamiento, para el reemplazo del presente año.

Interesantísimo

las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos, que se corrigen inmediatamente con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, porque quita las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito.

Muebles

Los más económicos, los mejores contruidos y los de última novedad los encontraréis en los talleres de los herederos de Martínez Herrera. No comprad sin visitar a casa, Calle de la Estación.

Muebles

Antes de comprar muebles visitar el antiguo establecimiento de Clemente Lorenzo, Glorieta de San Fedro número 2, donde encontrará el público bonitas alcobas, comedores y gabinetes. Glorieta de San Pedro, 2.—Almería.

Se vende

Un buen tronco de mulas educadas a coche y a faenas agrícolas y una jardinera completamente nueva. Para informes, Méndez Núñez 7, duplicado.

Minas de plomo.

Se vende la propiedad de sociedad a partido esta mina, vía en el Banco de Flores término de Almería. Inf. mar. n. calle de Granada número 81.

Se vende

Se vende un reloj de pared valorado en 100 pesetas. Para informes Granada 145.

Se vende una muestra grande, propia para establecimiento. Precio de ocasión.—Informarán en este periódico.

**EL TRIUNFO** Droguería y Perfumería  
Rafael González F. de la Plaza  
Plaza de Nicolás Salmerón número 3, (Puerta de Purchena)  
Drogas y productos químicos para la Farmacia, las Artes y la Industria.  
Específicos nacionales y extranjeros.—Aguas minerales.—Pinturas de todos colores.—Barnices, Aceites, Brochas y Pinceles.—Tintes de todos colores.—Aparatos ortopédicos y artículos de goma.—Aparatos y productos para la fotografía.—Sulfato de cobre.—Sulfato de hierro, Azufres y Carbono de Calcio.—Perfumería Española y Extranjera.

**Cerveza Pilsen, marca E. Petr.**  
Es la preferida por los inteligentes  
Premiada con Medalla de Oro y Plata en París y Barcelona.—Venta exclusiva.  
José Toro García, Santo Cristo

**LA CIUDAD DE LONDRES**  
José Molina é hijos  
GRAN SASTRERIA  
(ÚNICA EN UNIFORMES MILITARES)  
Tejidos de todas clases para señoras  
Gran surtido en confecciones para caballeros y niños a la más alta novedad.—SIN RIVAL EN VESTIR BARATO Y HERMANO.  
Puerta de Purchena 2, y Granada 2.—ALMERIA.

Fábrica de aguardientes Santa Engracia  
Destilación a vapor  
MANUEL SORIANO. Benahadúx (Chuche)

**Pianos y autopianos**  
Erard, Pleyel, Konich, Cusso S. T. A. Cateara  
Granautopiano CONCERTAD. El más suave de todos los conocidos, con registros de melodía.—Rollo de 65 y 88 notas para autopianos.—Gramófonos, discos y toda clase de accesorios.—Música de todos los autores clásicos y modernos.—Luis Sánchez Punzón.—Paseo del Principe número 33.

**Droguería del Santo Cristo**  
Aguas minerales.—Productos químicos para farmacias y artes.—Fotografía en general.—Aceites y grasas para maquinarias.—Pinturas de todas clases.—Tinturas para el cabello y barba.—Cremas y colores especiales para la cara.  
Aceite de hígado de bacalao muy fresco  
Contra el 606, gomas higiénicas.—Depositorio de las Aguas Antidiabéticas Asdrúbal.—Carburo de calcio.  
Consultad precios **JOSE CORO GARCIA.**—Almería

**La Nueva Malagueña**  
Gran empresa de pompas fúnebres.—Magníficos carruajes.—  
Servicios económicos. GERENTE, Francisco Llorente.  
20 GRANADA 20



# Guía comercial e industrial de Almería

## Comestibles

La Unión.—Gran almacén de ultramarinos finos. Paseo del Príncipe, núm. 23. Teléfono 231. Luis Pérez Martínez. Almería.

Franco Rodríguez Rubi.—Real, 11. Comestibles finos de todas clases.

Gabriel Carvajal López.—Rambla de Alfareros, 6. Azúcares, arroces, café, chocolates y todo lo concerniente al ramo. Marcas las más selectas. Precios los más económicos.

Franco García López.—Tien- das, 82. Comestibles finos. Conser- vas de las mejores marcas. Espe- cialidad en café tostados al día.

La Virgen del Carmen.—Prin- cipe, 47. Comestibles finos. Esta casa es la que mejores géneros ofrece al público. Exactitud en el pe- so.

El Nuevo Mundo.—Comestibles fi- nos. José Puerta Puerta. Manteca, quesos, salchichón, conser- vas de todas clases. Especiali- dad en café tostados. Lachambre, 4. Almería.

Zapaterías La Elegancia.—Juan Moreno Ga- llego. Calzado de todas clases. Espe- cialidad en el de lujo. Príncipe, 19. Almería.

Pedro Plaza Granados.—Paseo del Príncipe, número 13. Calzado de o. El mejor y más barato.

Las Baleares.—Paseo del Príncipe número 3. Establecimiento de calza- do de todas clases. Elegancia y economía. Venta a plazos y al cona- do.

Perfumerías Villa de Madrid.—Perfumería ju- guetes, bastones, encajes y borda- dos, artículos de viaje. Tien- das, 22.

Confiterías El 11 de Septiembre.—La casa más acreditada de Almería. Ram- bla de Alfareros, 4. Sucursal, Cas- telar, 5.

## Relojerías

José Galera de la Rosa.—Taller de reparaciones de toda clase de relojes con garantía. Granada, 4. Almería.

## Platerías

Manuel Navarro.—Tien- das, 34. Se hacen toda clase de composuras, por difíciles que sean, en alhajas de oro y plata.

Franco de P. Giménez.—Real, 2. Joyería y platería.

## Practicantes

Antonio Herrera García.—Practi- cante. Calle de Santa Rita, núme- ro 8.

## Miguel Marín.—Practicante. Pla- za de Pavia.

Callista.—José Gil Segura, Pez. Extrapropiedad rápida y completa de callos y toda clase de durezas. Economía.

## Droguerías

Droguería y perfumería.—Fede- rico Laríos Cárdenas. Paseo del Príncipe, 27. Aceite puro de higa- do de bacalao fresco.

Aceite de hígado de bacalao puro de Terranova. Se acaba de recibir y se vende en botellas de un kilo en la acreditada droguería del AR- CO IRIS.

## Cristalerías

Instalaciones de cristales a domi- cilio. Prontitud y economía. Tien- da, 18 y 20. Perea, 1.

## Hoteles y Fondas

H. de la Virgen del Mar.—Real, 21. Pupos desde 3 pesetas en ade- lante.

H. la Perla.—P. del Carmen 7. El más antiguo y recomendable de Almería por su trato y buen ser- vicio. Posé cuartos de baños.

H. del Sur.—Obispo Orberá, 37. Almería. Hospedajes desde 3 pe- setas en adelante. Servicio esme- rado y económico. Timbres eléc- tricos en todas las habitaciones.

## Bebidas

La Bombilla.—Real, 43. Cenaseco- nómicas. Manzanailla «La Flamen- ca». Vinos y licores finos. Chocla- tes y almuerzos.

## Aguas minerales

Aguas de Morataliz.—Las más radi- activas de España. Únicas en su clase. Depósito central: Barquillo, 4. Madrid. En Almería, Paseo del Príncipe, 11.

## Especialistas

Doctor Balboa.—Especialista en partos. Conde Ofalia 26.

## Peluquerías

Peluquería.—Viedma. Plaza del Carmen, 3. Servicio esme- rado, último modelo en corte de pelo a la parisien, arreglo de barbas y peinados de todas clases y esmero en el trabajo.

El mejor corte de pelo, más moderno y con mayor prontitud se hace en la peluque- ría establecida en la casa núme- ro 35 del Paseo del Prin- cipe.

El Figaro.—Paseo del Prin- cipe, 13. El mejor servicio y donde más satisfecho queda el cliente, por su esmero e higiene.

## Funerarias

La Soledad.—Antonio Marín Du- rán. Granada, 28. Teléfono 103 y 144. Servicio permanente.

## Pavimentos

Mosaicos Ropello.—Fábrica de Pavimentos hidráulicos de Eduardo López. Calle de Granada, número 62.

## Quincalla

«El Fénix».—Quincalla, pa- quetería, perfumería, adorno- s, bordados y encajes. Cu- biertos de metal blanco. Es- dábanes y Morillas. Sucesores de Gerónimo Ramírez de Sepúlveda. Tiendas, 4.

Pedro Llorca.—Estableci- miento de quincalla, paque- tería, bisutería, marrojería y novedades, perfumería y artí- culos de viaje, géneros de punto, especialidad en pun- tillas, tiras bordadas y artí- culos para labores. Tiendas, 5 y sucursal, Príncipe núme- ro 16.

## Ferreterías

El Candado.—Almacén de fe- rretería. Herrajes para edifi- cios. Herramientas diversas, Maquinarias para industrias, Metales. Artículos de sanea- miento.

## Sombrerías

José Plaza Millán.—Tien- das 8. Fábrica de sombreros de fieltro. Plaza de Canalejas, 4. Ventas al detall.

## Transportes

Julio Bou Carpio.—Embar- ques y reexpedición de mer- cancías. Despacho de Adua- na. Consignaciones, transi- tos, comisiones y seguros. Transportes combinados de domicilio a domicilio.

## Calle de Aguilar Martell,

esquina a la calle de Arapiles. Teléfono 252. Correspon- sables en Barcelona, Valencia y

## Armeros

Juan Criado Gonzalez.—Pla- za de Nicolás Salmerón, nú- mero 1. Prontitud y econo- mía.

## Loza y cristal

Vicente Borrero.—Extenso surtido en calzado, loza y cristal. Borrero y miraguano, Cuadros y espejos. Tiendas, 36.

## Maquinarias

Aznar Tonda y C.—Maqui- naria, material eléctrico, motores, bombas, gasógenos, instalaciones de riego, lám- paras de filamento metálico, etc., etc. Paseo del Prin- cipe, 27.

## Representantes

Franco Bracho Carbonero. Granada, 48. Harinas, azúcares, bacalao café.

## Alimentos

Chocolate Lenit.—De la casa Lenit hermanos y C. Bur- deos.

## Panaderías

San Isidro.—Regocijos, 26. El mejor pan de Almería.

La Nueva Tahona.—Fábrica de pan de todas clases. Espe- cialidad en pan dormido, de azúcar, de aceite, mante- cados, roscos de agurdiente y el inimitable bollo de Amsterdam. Plaza de Cana- lejas, (antes Flores).

Cervetería España. Paseo del príncipe 10. La mejor cerveza que se vende en Al- mería. Servicio esmerado.

## Sastrerías

La Elegancia. Sastrería de Cristóbal Padilla. Especia- lidad y elegancia en el corte. Glorieta de San Pedro núm. 2. Almería.

José Gómez Alcántara. Pla- za del Carmen 3. Confec- ción de trajes por caballe- ros y niños.

José Valenzuela é hijo. Sas- tres. Sa casa más acredita- da de Almería, Real 8.

## Imprentas

Luis López y Compañía. Imp- presores. Castelar 2. Alme- ría. Impresos de todas cla- ses, relieves, encuaderna- ciones y todo lo concerniente al ramo de imprenta.

## Cafés y cervecerías

Ideal Room. Paseo del Prin- cipe 20. Exquisita cerveza. Vermut Torino. Licores de las mejores marcas.

Los ponches más exquisi- tos que se sirven en Alme- ría los consume el público en el café económico de don Juan Monjé. P. del Mer- cado núm. 10.

En Huércal un hotel llama- do a Bella Vista inmolado al ferrocarril y a las carre- tas de Pechina y general y u a casa en Almería, junto al mar y lindando con la «Molineta».

Informarán despacho del abogado don Sixto Espino- sa. Emir, 10.

## Pañerías

LA ISLA DE CUBA.—Real 4.—caba de recibir los ar- tículos para la temporada. La casa que más barato vende en Almería.

## Ofertas y demandas

Piano.—Se vende un mag- nífico piano de Cola marca «Erard» en buen uso. Razón calle Orbaneja número 1

## Bicicleta

«Meado», completamente nueva, se vende a precio baratísimo. Razón: Real, 10. calle Orbaneja número 1

## Mecanógrafo

para despacho, se ofrece de una a seis de la tarde. Calle de Granada, 129.

## Se desea

comprar una máquina «Sin- ger» para coser, que esté en buen estado.

## Se necesita

sirvienta de doce a quince años. Razón Granada, 49.

## Se necesita

sirvienta menor de quince años, para que preste servi- cio hasta las doce del día. Calle de Amalia, número 3.

## Se alquilan

En Huércal un hotel llama- do a Bella Vista inmolado al ferrocarril y a las carre- tas de Pechina y general y u a casa en Almería, junto al mar y lindando con la «Molineta».

Informarán despacho del abogado don Sixto Espino- sa. Emir, 10.

## Se vende

una tercerola remington para guarda jurado, completamen- te nueva. Razón: calle de Orbaneja, número 1.

## Muestra

para establecimiento se ven- de. Tiene 8 metros y medio de larga. Darán razón en la calle de Regocijos, número 147.

## Se ofrece

mujer para asear estableci- mientos y despachos. Razón: calle de Hernández número 5. (Pecho de la Ilcáza).

## Ninera

se ofrece una con buenas re- ferencias. Oliveros número 3 darán razón.

## Media ama

con leche fresca de tres me- ses. Olivros número 3 darán razón.

## Cobrador

antiguo y de muchos conoci- mientos en la plaza de la colocación. Plaza de la guerra informarán.

## Se desea

mujer de edad para atende- r a caballero y dos niños. Ca- lle de Granada 145.

## Salchicheras

La Extremaña.—Salchichera carnicería modelo. Pedro Man- zanares, Paseo del Príncipe, 23.

José Giménez Moreno.—Real, 3. Licores de las mejores marcas. mejor vino de Almería.

Fábrica de Pavimentos.—Jo- sé Zea, Granada, 53. Mosaicos de todas clases y pavi- cios. Pilas de cemento ar- maño. Filros, 10.

### GRAN FABRICA DE PAN LA VIRGEN DEL CAVITE.

En esta antigua é importante fá- brica de pan de Don Juan Amate se elabora toda clase de pan y se sirve a domicilio, especialidad en pan de acite y pan pinchado para cacerías, barcos y conventos; el inimitable pan de Madrid para hoteles y para uso con las riquí- simas semillas de Aragón.

### Depósito de vides americanas.

Completo surtido de clases Rupestris del Lat Aramones, Borrison, Morvi- dros Riparias de superior calidad y economía.—Razón: don José Galetti Tebar, Bermúdez 6.

### Injertos

Se venden 2,000 injertos encabezados parras del país, bien desarrollados de las variedades, siguien- tes: Rupestri Lot. fenómeno.—A Ra- món Rupestri num. 1 y Gloria Men- peller.—Para detalles y precios: Jo- sé García Casas, Illar; y Ernesto Martínez, Zaragoza 14.—Almería.

### Doctor Noguera

Especialista en partos, Matriz, Cirugía general ELECTROTHERAPIA

### Sastrería Modelo

Modelo J. Martínez Calle de Ricardo número 2

### Aviso a los labradorees

Se pone en conocimiento de los cultiva- dores de estas Vegas que habiéndose to- mado en cuenta sus deseos, el Jefe del cultivo de la azucarera «La Nuestra Señora del Carmen» de Benalúa a Guadix, don Nicanor Valverde ha dispuesto concertar las proxi- mas siembras de remolacha en el venidero mes de Marzo para efectuar la recolección en Octubre siguiente. La Compañía faci- litará semillas y abonos en primeras mate- rias garantizadas estos últimos a precios de fábrica.

### Aguardientes

Clase corriente.	13 pesetas jarro
Anisado doble.	16 id. id.
Anisado triple.	20 id. id.
Anisado Casalla	24 id. id.
Cañac, Ron y Ginebra.	24 id. id.
Vino Valdepeñas y blanco.	7 id. id.
Vino de Albuñol.	7 id. id.

### LUIS GARCIA ROMERO

Bodega del Patio.—Real 44.—Almería

### Hojas frutales

AGRONOMIA Cultivo y floricultura Informes y catálogos: Tonda, S. en C. ALMERIA

### Parraleros.—Injertos

La casa más antigua y acredi- tada.—Precios: Injertos pie Glor- ria a 0'50' ptas.; Injertos pie Aramou a 0'50'; Injertos con menos talla; 0'25; Raigales Glo- ria 2 años, 0'40; Raigales Rupe- stri 2 años, 0'05.

### “Salón España”

Dentro de breves días, abrirá sus puertas al pú- blico, en la calle de Hernán-Cortés, el hermoso y amplio SALÓN ESPAÑA donde todas las noches se darán funciones de variedades, siendo la entrada al consumo.

### DIARIO DE ALMERIA

ofrece grandes ventajas a los anun- ciantes. Esquelas de defunción a precios sumamente económicos.

### Ramírez Sánchez

Especialista en las enfermedades de la garganta y oídos.

### AZUFRES

Los dueños de las Minas de azu- rre de Gádor ponen en conocimiento de sus clientes a quienes tienen orden de retirar sus pedidos, que lo hagan en todo lo que resta de me- ses de no hacerlo así, quedarán anuladas dichas órdenes en 1.º de Febrero próximo, pues desde es- ta fecha no se expedirán más ordenes y a partir de 1.º de Febrero se retirará conforme se vaya puiden- do, en las minas.

### CALLE DE HERNÁN-CORTÉS

### Francés, Inglés, Alemán CLASES ESPECIALES

Francés é Inglés, clases diaria de cada idioma, 15 pesetas mensuales.

### Gran Fábrica de Pavimentos Hidráulicos

Grandes existencias Se hacen toda clase de trabajos especiales Azulejos, cementos y cementos portland de todas clases

### COMPRIMIDOS RHODINE

(Sta. Usines du RHONE-PARIS). Tubo de 20 comprimidos Plus. 1'50 DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS Depósito General: Limousin Hnos.-Tolosa

### Academia de Nuestra Sra. del Rosario

Primera y segunda enseñanza.—Repaso de las asignaturas del Magis- terio.—Preparación completa para el ingreso en Correos y demás car- reras especiales.

### Doctor Eduardo Pérez Cano

del Hospital Provincial.—Aná- lisis de sangre, aspiratos, orines y demás productos patológicos. Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas.—Trata- miento antirrábico completo.—Con- de 2 á 4. Calle del Cid, 4.

### Lotería

núm. 2.—En es- ta Admón. situada en el núm. 26 del Paseo del Prin- cipe (por bajo del Hotel Simón) hay billetes, decenas y billetes tripas á 8 pesetas décimo, para el sorteo próximo.

### Centro General de Negocios

Se gestionan cuantas reclamaciones quieran intentar los interesados con- tra los impuestos Municipales, para lo que se cuenta con un competente Letrado para su dirección y desarrollo.

### José Brotons Gil

Fábrica de alpargatas venta de artículos para el ramo

### Profesora en partos

NA CARMEN LOPEZ

### Papeles

pintados para el decorado de habi- taciones.—Miguel Pa- dilla Pacín, Descanso 21.

### LEA VD: Problema resuelto de tener salud con los Alimentos de Régimen NATURA

### Corbatas elegantes precios extraordi- nariamente baratos. SOMBRERERIA de Sucesor de Rosales y Ulibarri.

### Cemento portland "Island"

Es el mejor y por ello el más resistente el que más mezcla admite.

### El Estado lo exige para sus obras Depósito exclusivo en Almería

CASA FERRERA, Martínez Campos, 17 y 19